

**PENGARUH ORIENTASI KEWIRAUSAHAAN TERHADAP  
KINERJA UKM DENGAN STRATEGI BISNIS SEBAGAI  
VARIABEL *INTERVENING***

**Survei pada Industri Kerajinan Gerabah Kasongan di Desa Bangunjiwo  
Kecamatan Kasihan Kabupaten Bantul**

**Amalia Fadhila Alamsyah**

**NIM. 141170211**

**Mahasiswa Program Studi Ekonomi Manajemen**

**Fakultas Ekonomi Bisnis UPN “Veteran” Yogyakarta**

**[Amaliafadhila123@yahoo.co.id](mailto:Amaliafadhila123@yahoo.co.id)**

**ABSTRAKSI**

Penelitian ini dilakukan untuk menganalisis Pengaruh Orientasi Kewirausahaan terhadap Kinerja UKM dengan Strategi Bisnis sebagai Variabel Intervening pada Industri Kerajinan Gerabah Kasongan di Desa Bangunjiwo Kecamatan Kasihan Kabupaten Bantul. Populasi dalam penelitian ini adalah seluruh UKM pada Industri Gerabah Kasongan yang berjumlah 58 UKM. Teknik pengambilan sampel menggunakan teknik sensus yang menjadikan semua populasi sebagai sampel. Teknik analisis data dalam penelitian ini menggunakan analisis deskriptif dan kuantitatif. Penelitian ini dilakukan dengan menggunakan metode Path Analysis menggunakan SPSS. Pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan kuesioner. Hasil analisis dalam penelitian ini menunjukkan bahwa orientasi kewirausahaan memiliki pengaruh tidak langsung terhadap kinerja UKM melalui strategi kepemimpinan biaya dan strategi diferensiasi yang lebih kecil dibandingkan pengaruh orientasi kewirausahaan secara langsung terhadap kinerja UKM. Serta, pengaruh tidak langsung orientasi kewirausahaan terhadap kinerja UKM yang dimediasi oleh strategi kepemimpinan biaya memiliki arah yang sama dengan pengaruh tidak langsung orientasi kewirausahaan terhadap kinerja UKM (Y) yang dimediasi oleh strategi diferensiasi. Sehingga UKM di Industri Gerabah Kasongan menerapkan strategi integrasi atau mengkombinasikan kedua strategi tersebut. Namun sebagian besar UKM pada Industri Gerabah Kasongan lebih cenderung pada strategi kepemimpinan biaya. **Kata Kunci : Orientasi Kewirausahaan, Kinerja UKM, Strategi Bisnis, Strategi Kepemimpinan Biaya, Strategi Diferensiasi.**